

Enrarecido el panorama electoral en Perú



Por: María Josefina Arce

A poco menos de dos semanas para las elecciones generales en Perú el panorama es bien incierto pues aunque la candidata de centroderecha Keiko Fujimori sigue liderando la intención de voto, llama la atención el ascenso a la tercera posición de Verónica Mendoza, del progresista Frente Amplio.

Un simulacro de votación realizado en las últimas horas reflejó que Fujimori tiene un 32, 1 por ciento, pero lo cierto es que aún está pendiente que el Jurado Nacional de Elecciones se pronuncie de manera definitiva sobre el pedido de exclusión de su candidatura.

Esa instancia debe revisar en los próximos días el fallo emitido en primera instancia por el Jurado Electoral Especial de Lima, que rechazó un pedido de exclusión contra Fujimori por la presunta entrega de dinero a votantes, un acto sancionado por la ley peruana con el retiro de la candidatura.

La resolución del tribunal de Lima generó polémica en Perú pues a su publicación en la medianoche del jueves, cuando comenzaban los festivos religiosos de la Semana Santa, se sumaba el antecedente de que ya se excluyó la candidatura presidencial del empresario César Acuña por haber cometido exactamente la misma falta.

La pelea se ha centrado por el segundo lugar, que ocupa el ex ministro Pedro Pablo Kuczynski con 16 por ciento de intención de voto, pero que se ve amenazado por la izquierdista Verónica Mendoza, ahora con poco más de 12 por ciento de aceptación.

Para los expertos de no ser excluida definitivamente de la lid electoral Keiko Fujimori, la lucha debe concentrarse en la posibilidad de pasar a una segunda ronda y derrotar a la candidata de centroderecha, hija del ex presidente Alberto Fujimori, preso por corrupción y crímenes de lesa humanidad durante su mandato de 1990 a 2000.

Considerada continuadora del régimen de mano dura de su padre, la candidatura de Keiko ha despertado un fuerte movimiento juvenil que apuesta por la derrota de la representante del partido denominado Fuerza Popular y de ese modo evitar el triunfo del modelo neoliberal que defiende.

Por lo pronto una marcha nacional ha sido convocada para el martes de la semana próxima a cinco días de la votación, ya que en esa fecha se cumplen 24 años del "autogolpe" de Estado cometido por el encarcelado Alberto Fujimori.

En esa fecha, el expresidente Fujimori, que cumple una condena de 25 años de prisión, disolvió el Parlamento e intervino el Poder Judicial.

En medio de este panorama para muchos se han diluido las propuestas de sus planes de gobierno de los contrincantes a los comicios generales.

Una gran polarización, los constantes ataques entre los candidatos y la descalificación de otros caracteriza la situación que vive hoy Perú, donde el próximo día 10 están convocados a las urnas casi 23 millones de peruanos para elegir al presidente, dos vicepresidentes, 130 congresistas y cinco representantes ante el Parlamento Andino para el período 2016-2021.

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/88611-enrarecido-el-panorama-electoral-en-peru>



Radio Habana Cuba